



Decía **Aristóteles**, el filósofo griego clásico, que la más perfecta comunidad política es aquella en la que la clase media tiene el control y es más grande que las otras dos clases sociales. La clase media es casi siempre el origen de grandes pensadores, revolucionarios y líderes. Es hacia donde aspira por una sociedad más igualitaria. Sin embargo, para este gobierno y el Presidente, no es así.

¿Qué es la clase media? No hay una aceptación universal de lo que significa. En el mundo capitalista moderno, se relaciona con poder adquisitivo, nivel educativo y hasta gasto familiar. La propia Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), organismo internacional en donde México es miembro, dice que "la presencia de una clase media fuerte y próspera respalda economías y sociedades saludables. A través de sus acciones y actividades, mejoran no solo su propia posición, sino también la de los demás."



La OCDE también dice que la clase media son los hogares que ganan entre 75 y 200 por ciento del ingreso nacional medio y esta proporción de hogares en México cayó de 64 al 61 por ciento entre mediados de la década de 1980 y mediados de la de 2010. En otras palabras, la clase media se ha reducido y sigue bajo presión. Por ejemplo, gran parte de la clase media sostiene a las finanzas públicas a través de sus impuestos y sigue siendo presionada por impuestos, la falta de apoyos del gobierno y otros.

Durante sus conferencias diarias, el Presidente se ha dedicado a descalificarlos, señalándolos como "aspiracionistas", *fifis* y otros calificativos. El tema central es que la política de gobierno ha seguido el mode-

lo **Castro**-chavista de denunciar y aniquilar cualquier política que favorezca la creación y mantenimiento de las clases medias en México. Así lo ha demostrado, incluso en su estrategia político-electoral: descalifican a todo aquel que no pertenezca a las clases populares.

El problema es que golpear a esta clase social sólo demuestra el desprecio por la superación personal y familiar que cualquiera quiere para sí y los suyos. Nace de la visión de que el Estado es el gran papá de niños inmaduros y sin capacidad de sostenerse por sí mismos. Esto viene a debate porque la clase media fue importante en las elecciones de 2021, en la composición de la Cámara de Diputados y el balance político en la Ciudad de México. Además, jugará un papel importante en los procesos electorales de este año y en 2024.

En 2021, en la Ciudad de México, el promedio de participación en las elecciones por este grupo social rondó en alrededor de 70 por ciento, mientras que las clases populares fue de 40 por ciento. Se habla, incluso que, Morena está preocupado por el futuro de este partido en la CDMX y ya lo descartan como una pérdida en 2024. **Claudia Sheinbaum** ha perdido muchos puntos en las encuestas internas de Morena en su campaña a la candidatura presidencial, en gran parte porque ha sido empañada por sus errores de gobierno y el desprecio a las clases medias.

Esto significa que, aunque el gobierno quiera negar su presencia, la clase media sigue siendo un factor de poder importante. Esta clase social es la que definirá elecciones, como la de la Ciudad de México en 2021, y tendrá gran influencia en el 2024.

Golpearla sólo demuestra el desprecio por la superación personal y familiar que cualquiera quiere para sí y los suyos.

70**POR CIENTO**

fue la participación de la clase media en las elecciones de 2021 en la CDMX.



ES INDISPENSABLE LA UNIDAD, SUBRAYAN

Aceptan *presidenciables* de Morena que se elija candidato vía encuesta

De los cuatro principales aspirantes, dos ponen condiciones // Realizan pasarela en la plenaria de los senadores guindas // No hubo gritos de apoyo ni aplausos estruendosos

ANDREA BECERRIL, EMIR OLIVARES, GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ

Durante su pasarela en la plenaria de los senadores de Morena, los cuatro principales aspirantes a suceder a Andrés Manuel López Obrador se dijeron conformes con las encuestas como método de selección, dos de ellos expresaron algunas condicionantes y todos coincidieron en la necesaria unidad.

Los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, recibieron un trato igual, sin gritos de apoyo ni aplausos estruendosos, aunque ya fuera del recinto senatorial la situación fue distinta.

Sheinbaum se manifestó lista para la contienda interna y recibió el reconocimiento a su labor al frente de la capital del cuarto aspirante, el senador Ricardo Monreal, quien comentó que debieron invitarla mucho antes a una plenaria de su grupo.

“¿Sanaron cualquier herida del pasado?”, se les preguntó al final. De inmediato, Monreal respondió: “Somos amigos, no hay ninguna herida”, pero Sheinbaum aclaró: “Sí, somos compañeros”.

“Mismo trato”

Antes, el coordinador de los senadores morenistas –quien jugó el papel de moderador– ya no permitió que la jefa de Gobierno respondiera a 30 preguntas de legisladores, a fin de “dar el mismo trato” a todos, pues previamente el titular de Gobernación sólo habló cinco minutos y por razones de tiempo no se plantearon más interrogantes.

El mismo ritual siguió Monreal con Ebrard y al finalizar su ponencia lo condujo hasta donde esperaban los periodistas. Ahí, el canciller le comentó: “¡Gracias, amigo!, ¡suerte!” Y una vez más, en la calle, un mariachi esperaba al titular de Relaciones Exteriores para dedicarle piezas como *Mi ciudad*, *El rey* y hasta una porra musicalizada.

El primero en el escaparate fue el secretario de Gobernación, quien inauguró la plenaria en el recinto de Xicotécatl y valoró que entre los senadores de su partido “soplen vientos de unidad”, ya que en 2024 la batalla electoral “no va a ser fácil y no debemos confiarnos”.

La encuesta

En entrevistas sucesivas, López Hernández y la jefa del Gobierno capitalino señalaron sin condicionamientos que están en favor de la encuesta como herramienta de elección del abanderado de Morena a 2024.

“Yo como militante estoy convencido que el método es el de la encuesta, que es el que mejores resultados ha dado en los procesos de selección de candidatos”, subrayó el titular de Gobernación, y dijo que desconoce de impugnaciones de sus correligionarios ante ese proceso.

Sheinbaum, de su lado, aseguró que hay piso parejo debido a que la encuesta será abierta, es decir, que no sólo se pregunta a los militantes de Morena y los partidos aliados, sino a la ciudadanía en general.

Ebrard insistió en que se cumplan tres condiciones para dar certidumbre a la población: “que se dé mucha claridad en el tamaño de la encuesta y la calidad de la muestra que se va a hacer y que sea transparente”; dos, que se presenten debates entre los aspirantes para que la gente conozca las propuestas de cada uno de ellos; y tres, que quienes deseen competir se separen de sus cargos en tiempo.

Monreal indicó que aceptaría que la encuesta sea el método para definir al candidato, pero siempre y cuando no la aplique el partido, sino “una batería de casas encuestadoras de prestigio, objetivas e imparciales. Podrían ser encuestas espejo, cinco no se equivocarían”. Agregó que, si decide inscribirse, honrará su palabra y aceptará los resultados.

Compromiso de senadores

Cada uno de los cuatro aspirantes

recibió un documento firmado por 51 de los 60 senadores de Morena, en el que los legisladores se comprometen a apoyar a quien resulte favorecido en las encuestas que lleve a cabo Morena, pero les demandan que ellos a su vez respeten el resultado final.

“Confiamos en que seremos capaces de trabajar juntos para construir una propuesta sólida y coherente que permita dar continuidad y profundidad al titánico esfuerzo que ha hecho el presidente Andrés Manuel López Obrador”, señalaron los legisladores en el documento, leído al final de la plenaria por el senador César Cravioto.

Horas más tarde, en sendas reuniones con diputados y senadores de los partidos aliados (PT y PVEM), de cara a los comicios de 2024 y tras la división en Coahuila, Sheinbaum insistió en que es contraproducente poner en duda la unidad. Lo único que puede “mermarnos, es la desunión”, recalcó.

Rechazó además tener grupo o atacar a alguno de sus correligionarios y recordó que toda su vida ha participado en la construcción del movimiento que hoy es mayoría en el país.

Ya no se repitió la euforia que las *corcholatas* levantaron la víspera en San Lázaro. Esta vez los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena fueron recibidos con equilibrio por las bancadas de PT y PVEM. El secretario de Gobernación canceló de última hora su cita con los verdes.

En cambio, el PVEM recibió de pie y con aplausos a Marcelo Ebrard en el Salón Verde de la Cámara de Diputados. Más tarde Monreal manifestó que la anticipación en la carrera presidencial no beneficia al movimiento.



#Elecciones2024

Considera a la unidad como un pilar

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, participó en las plenarios del PVEM y el PT: 'Ni tengo grupo, ni ataco a nadie', señaló

POR YVONNE REYES

Al rechazar que la unidad al interior de Morena esté en riesgo rumbo a las elecciones del 2023 y 2024, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, rechazó que encabece un grupo para atacar a los otros aspirantes presidenciales.

Incluso aseguró que, en su momento, aceptaría los resultados de las encuestas de Morena para definir al candidato a la Presidencia de la República.

La jefa de Gobierno asistió a las reuniones plenarios de los grupos parlamentarios de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT).

Al participar en el cónclave ecologista en el recinto de San Lázaro, refrendó su llamado a la unidad de la coalición.

"No porque esté en riesgo la unidad, pero creo que siempre tenemos que hablar de la unidad y hoy creo que, con el

PVEM, PT, Morena, tiene que estar por encima de cualquier cosa. Y por eso estoy convencida de que este año, para el Estado de México, y el próximo año, en el 24, si sabemos que lo que representamos por encima de nuestra persona es el interés público y el bienestar del pueblo de México, no vamos a tener duda de siempre caminar juntos y en unidad", remarcó.

Posteriormente, en conferencia de prensa, la gobernadora capitalina fue cuestionada sobre su pertenencia a un grupo y su presunta responsabilidad en los ataques a sus competidores internos por la candidatura presidencial.

"Ni tengo grupo ni ataco a nadie; al contrario, desde toda mi vida lo que hemos hecho es construido un gran movimien-

to que ya es mayoría en el país y cuando hablo de unidad es porque siempre hay que hablar de unidad, si bien puede haber diferencias de puntos de vista entre nosotros", puntualizó.

Durante su encuentro con diputados y senadores ecologistas y antes con los del Partido del Trabajo, Claudia Sheinbaum habló sobre sus proyectos futuros para la capital del país.

Reiteró que su administración está invirtiendo más de 40 mil millones de pesos en la renovación y mantenimiento del Metro.

"Para que no quede la idea de que se abandonó el Metro y se invierte en otras cosas".

Por su parte, el senador ecologista Manuel Velasco expresó el apoyo del PVEM a la jefa de gobierno ante los ataques de la derecha.

"También sepa usted, doctora Claudia Sheinbaum, que aquí tiene amigas y amigos en el Senado de la República, en la Cámara de Diputados y que por supuesto también estamos listos para defenderla de los ataques infundados que ha habido principalmente de la derecha y eso es que a veces hay gente que no tolera el éxito de las mujeres", expresó.



Con el PVEM se ha construido la Transformación y hay que seguir manteniendo esa unidad. Además, coincidimos con la visión de sustentabilidad para nuestra Ciudad y el país. Gracias por recibirme legisladores y legisladoras”

Claudia Sheinbaum

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México



Marcelo Ebrard respetará resultados de encuestas para candidatura presidencial

RAFAEL ORTIZ

Después de haber asistido a la plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, destacó parte de las acciones de política exterior que ha impulsado, entre ellas la demanda por tráfico de armas en Estados Unidos.

Por eso mismo, Ebrard se mostró confiado en que saldrá bien en la encuesta que realice su partido para la elección presidencial de 2024.

"El método, se ha dicho, es una encuesta, se respeta, que sea abierta, sea transparente, ¿por qué no? Estamos muy requete confiados en que nos va a ir bien... Nomás pedimos que se respeten los acuerdos, que la encuesta se lleve bien a cabo, que esté bien hecha y la gente pueda participar", añadió.

Por otra parte, hay algo que bien vale la pena comentar, en el sentido del apoyo abierto que de manera casi unánime recibió de parte de 17 diputados federales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quienes mostraron su respaldo como su candidato a la Presidencia de la República, ello al impulsar la llamada Plataforma Verde.

Durante la presentación de la Plataforma Verde, los legisladores del verde ecologista reconocieron que el canciller es la mejor opción para ocupar la candidatura presidencial, luego de encabezar

diversos proyectos afines a su partido, tales como *la defensa del*

medio ambiente; el impulso a la ciencia, la tecnología y la innovación; el desarrollo sostenible; la equidad de género y la lucha

contra la violencia hacia las mujeres; el combate al tráfico ilegal de armas; así como el apoyo al deporte y a los jóvenes.

El proyecto, encabezado por el diputado Javier López Casarín, buscará escuchar a los habitantes de las 32 entidades federativas, conocer sus sentimientos respecto al escenario actual del país y atender sus propuestas para lograr un desarrollo sostenible e incluyente.

Por su parte, el secretario de Relaciones Exteriores, indicó que *desde hace 25 años ha abogado, luchado y actuado por unidad y recordó cuando en 2011, aceptó que Andrés Manuel López Obrador, fuera el candidato presidencial, entonces, en el Partido de la Revolución Democrática.*

"Cuando Andrés y yo competimos

en una encuesta, la diferencia era de 1.6. Otro hubiera dicho, no es que es margen de error; vámonos a segunda vuelta, ya sabes, lo de siempre y yo le dije 'Andrés ¿Sabes qué? Tú y yo quedamos que el que ganara y aunque sea 1 o 1.6 o .5, tú eres el candidato y tienes mi apoyo. Yo he demostrado en los hechos la unidad, que haya cohesión. Siempre he actuado así', reconoció.



Adelantó su confianza en los resultados finales de la encuesta que lo encamine a la candidatura rumbo a la Presidencia de la República, pero cualquiera que fuera el resultado las aceptará, siempre y cuando sean abiertas.

"Tenemos muchas amigas y amigos al interior del grupo parlamentario. Nos va muy bien, pues llevo, hace un ratito me preguntaron si tenía yo, yo llevo con Andrés Manuel desde antes de que existiera Morena, pues ahora con más razón, imagínense 25 años. y estamos muy pero muy requetés confiados en que nos va a ir bien", comentó.

Sobre el muñeco del carnalito Marcelo que presentaron los diputados federales, reconoció que es para su voto, y dijo que él no tiene información de que estén prohibidos y cualquiera se puede hacer uno.

Por otra parte, también adelantó que el próximo viernes habrá un anuncio importante de inversión en San Luis Potosí de BMW, ante el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y **destacó que hay 400 empresas que están en lista para invertir en nuestro país.**

También informó que muy pronto, **un millón 250 mil connacionales podrán acceder a la ciudadanía plena en Estados Unidos** y que habrá 52 consulados en el vecino país del norte.





...Y discrepan entre destapados

MAYOLO LÓPEZ

/ CLAUDIA GUERREROC

Los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial para 2024 discreparon en torno a los dichos del Presidente Andrés Manuel López Obrador, en el sentido de que Cuauhtémoc Cárdenas es su adversario político por aparecer como parte del recién presentado Colectivo por México.

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, consideró que la colaboración del fundador del PRD con ese movimiento dejó en claro que ya tomó una decisión.

“Yo coincidí ahí (con el Presidente). Hay un momento de definición política, y en esa definición, con todo el respeto al ingeniero, pues él toma una decisión de dónde quiere estar, nosotros también tenemos una definición muy clara, y además no es menor que la gran mayoría del pueblo de México esté con el proyecto que encabeza el Presidente”, dijo.

El Canciller Marcelo Ebrard también asumió la postura de López Obrador.

“No tengo todavía la información completa, ya el Presidente fijó una posición y es la posición del Gobierno que yo apoyo”, señaló.

En tanto, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, rechazó que el ex candidato presidencial del PRD pueda ser considerado como un adversario.

El senador Ricardo Monreal sostuvo que Cárdenas es un símbolo para la democracia mexicana.

“Para mí el ingeniero Cárdenas representa un símbolo de la democracia en México, de la resistencia, de la congruencia, el ingeniero Cárdenas puede hacer lo que quiere y ya está perdonado, y yo no creo que sea enemigo de la 4T ni adversario del Presidente López Obrador.

“El ingeniero Cárdenas es un referente democrático, es un símbolo. El ingeniero Cárdenas ya está más allá del bien y del mal”, dijo.

El Colectivo por México fue presentado el pasado lunes, con el objetivo de impulsar un cambio en el rumbo del país en 2024.



Corcholatas presidenciales presumen unidad de Morena

Por CDMX Magacín

Reunidos por vez primera después de 4 años, la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum y el coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal hicieron un llamado a la unidad para salvar el proyecto de la denominada “Cuarta Transformación”, rumbo a la elección Presidencial del año 2024.

“Lo único que puede afectar al movimiento es la falta de unidad. Nadie de nosotros quiere dar un paso atrás o a la derecha, queremos seguir avanzando en un modelo de representación. Nadie sobra, todos hacemos falta. Hay que seguir construyendo la transformación de la vida pública”, dijo Sheinbaum en el marco de su participación en la reunión plenaria de los senadores de Morena, celebrada este martes en la casona de Xicoténcatl, antigua sede de la cámara alta. Monreal le respondió a la jefa de Gobierno de manera armoniosa. “Yo me quedo con sus palabras y las avalo y la coincidencia es plena, la unidad, la cohesión son fundamentales para ratificar que el movimiento social al que pertenecemos continúe conduciendo al país. Me alegra la presencia suya y la del secretario de Gobernación y de Relaciones Exteriores y que, entre nosotros, doctora Sheinbaum, actuemos con naturalidad, con tolerancia frente a todos, que no nos moleste por coincidir en la unidad, que no nos moleste escuchar y saludar a todos, debemos buscar la inclusión, el respeto y la solidaridad”, Sheinbaum y Monreal, ambos aspirantes a la candidatura presidencial de su partido –ella la corcholata favorita de López Obrador–, al parecer superaron una etapa de confrontación, y que también así lo será para Morena, porque también participaron de manera armoniosa en la Plenaria los otros suspirantes, el secretario de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, y el de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard.

En la Plenaria, después, Monreal recordó que “la Ciudad de México ha sido construida por Gobiernos de izquierda desde 1997; se ha actuado con congruencia. Me quedo con sus palabras, las avalo, la unidad, la cohesión son fundamentales para que Morena conduzca al país. Reconocemos su capacidad y honestidad ante los retos que está sometida”.

Al ser cuestionada sobre si apoyaría una encuesta externa como lo propuso Monreal Ávila para darle confianza a la selección del candidato presidencial de Morena con este método, Sheinbaum destacó que todos deben estar de acuerdo, y para ello existe

la Comisión Nacional de Elecciones en donde hay “compañeros muy buenos”.

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, destacó que los senadores de Morena y sus aliados han dado resultados al presidente López Obrador. “Durante cuatro años y el periodo ordinario de septiembre a diciembre, todas las iniciativas que ha enviado el presidente, constitucionales o a leyes secundarias, se han aprobado”.





En julio, convocatoria para “corcholatas”

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, anunció que en julio próximo, el partido publicará la convocatoria para quienes estén interesados en obtener la candidatura presidencial del partido para el proceso electoral de 2024.



MARIO DELGADO: EN JULIO SERÁ
LA CONVOCATORIA. P. 4

CONVOCATORIA PARA CANDIDATURA PRESIDENCIAL SERÁ EN JULIO: DELGADO

EL DIRIGENTE DE
Morena llamó a los aspirantes a no anteponer intereses personales a los valores de la Cuarta Transformación; pide unidad en el partido

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA
nacion@contrareplica.mx

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, dio a conocer que será en el mes de julio cuando el partido lance oficialmente su convocatoria para el proceso de selección de candidatura presidencial. En tanto, llamó a la unidad del partido y a comprometerse con los valores de la “Cuarta Transformación” o “4T” para que la presidencia de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) no sea solo algo anecdótico.

Durante su participación en la plenaria de Senadores de Morena, Mario Delgado dijo que la convocatoria a la candidatura presidencial de la 4T será lanzada en julio de este año. No obstante, precisó que antes los participantes en el proceso deberán establecer el compromiso de anteponer el proyecto de la transformación a cualquier interés personal.

Por otra parte, el exdiputado sostuvo que será el pueblo el que elija a la persona abanderada del movimiento mediante una encuesta. Sentado junto al senador Ricardo Monreal Ávila, quien ha exigido que se supla dicho método por elecciones primarias, mencionó que el acatamiento de lo dicho en las encuestas ha permitido

obtener victorias y resultados contundentes en otros procesos electorales.

Delgado Carrillo comentó que de cara a dicho proceso debe haber también un compromiso inquebrantable de unidad por parte de los integrantes de la 4T. En tanto, aseguró que desde la dirigencia habrá una actuación con lealtad, equidad, inclusión y sin sectarismo, entendiendo que el partido es un instrumento del pueblo y para el pueblo.

El dirigente oficialista también aprovechó la ocasión para advertir que “si bien la alta aprobación de AMLO y Morena muestran que vamos bien, las victorias no siempre son eternas. En 2024 tendremos el gran desafío de hacer que el gobierno lopezobradorista no sea un capítulo aislado de la historia, sino un punto de inflexión”.

“La trascendencia de obra del ejemplo de vida, de los cambios impulsados por nuestro presidente [...] depende de nosotros. Ya no dependerá de él porque ya no estará en la boleta electoral ni en la conducción directa o indirecta de nuestro movimiento, nos deja la responsabilidad”, pronunció.

Finalmente, Mario Delgado preguntó a los presentes qué harán con el legado heredado por López Obrador, si

ocuparlo para establecerlo como base de la vida pública del país o dilapidarlo en disputas personales. Por eso, llamó a reconocer que la continuidad de la transformación será a partir de los valores y principios del movimiento, no de una persona. ●



EL LEGADO

EL LÍDER morenista cuestionó qué harán como partido con el legado heredado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, sentarlo como base de la vida pública del país o dilapidarlo en disputas personales; lo anterior, durante la plenaria de senadores



MARIO DELGADO CARRILLO

Dirigente nacional de Morena

Las victorias no siempre son eternas. En 2024 tendremos el gran desafío de hacer que el gobierno lopezobradorista no sea un capítulo aislado de la historia”



El exdiputado aseguró que habrá una dirigencia morenista sin sectarismo. Cuartoscuro



POLÍTICOS DE ANTAÑO SE UNIRÁN RUMBO A ELECCIONES DEL 2024

Los personajes viejos buscan un país nuevo

BASTA! ESPECIAL

EL BLOQUE DE ENCUENTRO POR MÉXICO ES UN ALA MODERADA DEL CONSERVADURISMO, CALIFICÓ EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR

ENRIQUE SÁNCHEZ MÁRQUEZ
GRUPO CANTÓN

Conferencia de muchos nombres, figuras y sucesos, pero como dicen en la fiesta de los toros, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas se llevó la Mañanera.

Es la figura principal de un proyecto político nuevo que habla de ir en unidad y responsabilidad frente a la nación “porque ha llegado la hora de emprender el camino del reencuentro de la confianza”, pero sus integrantes son resabios de una generación de políticos que tuvieron su brillo en los ochentas del siglo pasado, varios de ellos con experiencias desastrosas en sus trayectorias.

El ex rector de la UNAM José Narro Robles y Labastida

Ochoa, junto con Cárdenas, son lo que encabezan el grupo.

Sobre la presentación del Colectivo por México, acompañado de su plataforma Un Punto de Partida, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que es un ala moderada del conservadurismo y celebró su derecho a la manifestación por una razón: “Es mejor saber quiénes son que enfrentar a simuladores”.

De Cárdenas el Presidente lo señaló como un adversario de la autodenominada Cuarta Transformación (4T) y “un cercano al bloque conservador”.

Explicó que en política sí tiene diferencias con el ingeniero, aunque en lo personal “lo estimo mucho, lo respeto y lo considero precursor de este movimiento”, aunque no dejó de señalarlo como un adversario de la 4T.

¿QUIÉNES SON LO PRÓCERES?

El denominado proyecto Punto de Partida se erige en oposición al actual gobierno federal con la idea de crear un nuevo espacio opositor que desde su perspectiva consi-

deran que no se han tomado las mejores decisiones para el país. “Todos tenemos la responsabilidad frente a la nación, ha llegado la hora de emprender el camino del reencuentro de la confianza”, subrayan en su proclama.

Entre los participantes a la presentación acudieron personajes como los ex candidatos presidenciales, de triste desempeño, Francisco Labastida Ochoa; Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial que fue abandonada por su propio partido, el PAN; Patricia Mercado, de incipientes resultados; los ex gobernadores de Yucatán, Ivonne Ortega, con un caudal de denuncias por millones de gastos no comprobados durante su gestión, y de Tabasco, Arturo Núñez, quien tuvo que salir huyendo de su estado después de que dejó el cargo.

CÁRDENAS SE DESVINCULA

Cuauhtémoc hizo pública su decisión de desvincularse del proyecto luego de que AMLO le lanzara severas críticas por haberse sumado a la nueva plataforma de la oposición. Cárdenas lo anunció a través de una carta.





Es mejor saber quiénes son que enfrentar a simuladores, a Cárdenas lo estimo mucho, lo respeto y lo considero precursor de este movimiento"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO



Glorieta de Colón Ebrard lleva a plenaria mariachis... ¡para sí mismo!



Por segundo día consecutivo, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, se llevó mariachis para su salida de la reunión plenaria con legisladores de Morena. El lunes fue al interior de la Cámara de los Diputados, frente al Auditorio principal. Ayer, a la salida de la vieja casona de Xicoténcatl, donde el conjunto "Fiesta en Jalisco" le tocó "Mi Ciudad", porque no les alcanzó el tiempo para ensayar la del carnal Marcelo, pues fueron a contratarlos de última hora a unas

cuantas calles, ahí en la Plaza del Mariachi, en Garibaldi. ¿Quién los pagó? El propio Ebrard. Para ser más precisos, el jefe de la Oficina de la SRE, Daniel Millán, quien a través de interpósita persona dio a los músicos 500 pesos –según los propios mariachis–, y la promesa de que iban a salir en la tele. Al final, el enviado de Millán dio las gracias a los mariachis y le reportó a éste que todo estaba finiquitado. ¿Cómo para qué hacer este tipo de montajes?

SE VALE ARREPENTIRSE

Aunque no lo haya dicho, es muy probable que ayer cuando saludó a Néstor Núñez en el Senado de la República, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, haya reflexionado que se equivocó. Ella fue la principal opositora a que Núñez se reeligiera en 2021 al frente de la Alcaldía Cuauhtémoc, porque es gente de Ricardo Monreal. Nunca imaginó que las cosas podían ser peor, como ahora es el caso con la alcaldesa Sandra Cuevas, quien ha resultado una pesadilla para Sheinbaum, a quien amenaza de que se va a encargar de que no sea presidenta de México. Claudia, ¡se vale arrepentirse!

CÁRDENAS SE DESMARCA

Ayer, dimos cuenta aquí que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas dejó plantados a los de "Méxicolectivo", agrupación de ciudadanos, académicos, intelectuales, políticos y empresarios que pretenden lanzar una candidatura presidencial en 2024. A pesar de todo, López Obrador –y su repetidora Sheinbaum– lo acusaron de ser adversario de la "4T". Para que no le creciera la bronca, el ingeniero se deslindó con toda claridad de ese movimiento, pero también dijo que seguirá siendo crítico del lopezobradorismo, algo que no es nada complicado.



CLAUDIA SHEINBAUM ACUDE A PLENARIAS**“EN MORENA, NI UN PASO ATRÁS”**

Ante senadores morenistas, la jefa de Gobierno pidió unidad entre los aspirantes a la candidatura presidencial, pues eso ayudará a consolidar la 4T. / 4



PRIMERA

Foto: Especial

ACUDEN A PLENARIA DEL VERDE

Se desbordan en elogios mutuos

Monreal dice que tiene muy buena opinión de sus tres compañeros

POR XIMENA MEJÍA

Con la presencia de cuatro de los cinco aspirantes a la presidencia de la República en 2024 de la coalición Juntos Hacemos Historia, la fracción parlamentaria del Verde Ecologista en la Cámara de Diputados llevó a cabo su plenaria de cara al periodo de sesiones.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal y el vicecoordinador de los diputados del PT, Gerardo Fernández

Noroña, acudieron al encuentro con los verdeecologistas, con excepción del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien se disculpó por tener que ir a una gira.

La mandataria capitalina Claudia Sheinbaum negó que la unidad al interior de Morena esté en riesgo rumbo a las elecciones del 2023 y 2024. Rechazó que tenga un grupo o ataque a otros de los contendientes de su partido.

El canciller Marcelo Ebrard fue cobijado por las y los legisladores, quienes resaltaron sus logros en política exterior.

Ante las muestras de respaldo, Ebrard expresó su compromiso por cumplir las expectativas y el apoyo de sus simpatizantes en el Verde en San Lázaro.

“Yo les agradezco mucho su respaldo, su apoyo, es el ejercicio de la libre determinación de cada quien, libertad de expresión, para mi es más compromiso y entusiasmo, quiere de-



cir que estamos avanzando, estamos caminando, como diría don Quijote de la Mancha”, señaló.

El último en la pasarela fue el senador Ricardo Monreal, quien fuera despreciado internamente en Morena, resaltó las bondades de sus contrincantes durante la plenaria de los diputados federales del Partido Verde Ecologista.

Destacó el desempeño de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

“Tengo muy buena opinión de los tres compañeros que aspiran a suceder al presidente de México. El canciller para mí ha sido el mejor servidor público que tiene el presidente. La política exterior está en su mejor nivel. De Adán Augusto es un extraordinario interlocutor. Con Claudia Sheinbaum tengo respeto. Para mí es una mujer que ha dado resultados en la ciudad, ya quisiéramos los estados tener la seguridad que hay en la Ciudad de México”, manifestó.

El senador por Morena también reconoció al aspirante del PT, Gerardo Fernández Noroña, de quien dijo “es un hombre culto políticamente”. Sin embargo, expresó un reclamo a los legisladores por inclinarse por dos de las “corcholatas”.



Yo les agradezco mucho su respaldo, su apoyo, es el ejercicio de la libre determinación de cada quien, libertad de expresión.”

MARCELO EBRARD

CANCELLER



Con la doctora Claudia Sheinbaum tengo respeto. Para mí es una mujer que ha dado resultados en la ciudad.”

RICARDO MONREAL

SENADOR



Foto: Especial

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con legisladores del Partido Verde.



En diciembre tendrá candidato Morena

En julio se lanzará la convocatoria para las corcholatas a la Presidencia; llaman a fortalecer el movimiento y mantenerse unidos

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente de Morena, Mario Delgado Carrillo, reveló que en julio próximo el partido emitirá la convocatoria para el proceso de definición de la candidatura presidencial y adelantó que antes del 2 de diciembre tendrán candidata o candidato.

Al participar en la reunión plenaria de los senadores morenistas advirtió que para participar en el proceso interno deberán cumplir con algunos requisitos como comprometerse a la unidad del partido y aceptar “la decisión del pueblo”, a través del método de encuestas que está contemplado en los estatutos.

“La convocatoria es para que sigamos unidos. Morena debe ser un partido unido por el proyecto de la transformación, no un partido por los intereses personales”, puntualizó.

En entrevista afirmó que es viable la propuesta del senador Ricardo Monreal de que se aplique una encuesta interna, dos externas y otras dos “espejo”, pues eso ya ocurre en el partido.

“Porque queremos dar mayor certeza, que haya confianza de que se hacen las encuestas con absoluta transparencia, con profesionalismo, porque queremos saber y respetar el resultado de la gente, lo que la gente desea de quién debe encabezar cada una de las candidaturas, no podemos traicionar al pueblo distorsionando el resultado de las encuestas”, insistió.

Delgado Carrillo explicó que una vez que en julio próximo se emita la convocatoria para el proceso electoral de 2024 podrán

inscribirse aquellos que deseen participar y el Consejo Nacional revisará y dará una primera lista que irá a una primera encuesta.

Detalló que a partir de esa encuesta se sacará a los finalistas que irán a una segunda encuesta, cuyos resultados se publicarán antes del 2 de diciembre.

A su vez, Monreal Ávila llamó a la tolerancia y externó que le alegraba la presencia de la aspirante Claudia Sheinbaum.

Sobre las encuestas, dijo que su postura es que no la realice el partido, “sino que pudiera ser una batería de encuestas con empresas prestigiadas que se dedican a ello y que tienen la tradición de ser objetivas e imparciales”.

“Podrían ser tres principales, dos encuestas espejo, no se equivocarían las cinco. Lo que yo he dicho es que no estoy de acuerdo en una sola y que la haga sólo el partido. En eso no estoy de acuerdo”, aclaró.

Adán Augusto López, secretario de Gobernación, en participación en la plenaria de senadores de Morena en la vieja casona de Xicotécatl, pidió unidad en el movimiento y agregó: “Se asoma una batalla que no va a ser fácil, no debemos de confiarnos. Yo creo que vamos a salir bien si estamos unidos y si quiero reconocerlos eso a todos ustedes”.

Sobre las encuestas señaló que aunque la haga Morena o que sean externas, “yo estoy de acuerdo con ese método”.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Sheinbaum Pardo, frente al coordinador de Morena en el Senado exhortó a la unidad en el movimiento, ya que nadie sobra y todos hacen falta para continuar apoyando al presidente Andrés Manuel López Obrador y la transformación.

Consideró que lo “único que puede afectar a nuestro movimiento es la falta de unidad y reafirmó su confianza en la dirigencia de Morena y en el método para la definición de la candidatura presidencial, además de que aseguró que sí hay piso parejo para los aspirantes.

El canciller Marcelo Ebrard subrayó: “Debemos tener mucha claridad en el tamaño de la encuesta, la calidad de la muestra que se va a hacer y que sea transparente y consultable para todos los que vamos a participar, pero también para los ciudadanos, que haya transparencia absoluta en lo que se va a hacer.

“Que haya debates, porque de otra manera será muy difícil ver qué es lo que cada quien propone con respecto a lo que le interesa a la población y me imagino que eso se va a regular”, planteó. ●

5

ENCUESTAS

una interna en Morena, dos externas y otras dos “espejo”, es viable como lo plantea el senador Monreal.





MARIO DELGADO CARRILLO
Presidente nacional de Morena

"La convocatoria es para que sigamos unidos. Morena debe ser un partido unido por el proyecto de la transformación, no de intereses personales"



FOTO TOMADA DE TWITTER

El presidente de Morena, Mario Delgado (centro) anunció que para participar en el proceso interno rumbo a 2024, los aspirantes deben cumplir con requisitos como comprometerse a la unidad del partido y aceptar el método de encuestas.





Martín Espinosa

Periodista

martin.espinosa@gimm.com.mx

Dividir el voto

Es tal la división en el país, que hace unas horas se presentó el movimiento Mexicolectivo, encabezado por el priista Francisco Labastida Ochoa; intelectuales y académicos de la UNAM y el jurista Diego Valadés. A decir de los enterados, estaría detrás Dante Delgado. Cómo estarán las cosas que Cuauhtémoc Cárdenas decidió “bajarse de ese barco”.

Los acontecimientos en la vida pública del país en los últimos meses dan cuenta del clima de encono y división que prevalece en México, alentado y promovido desde las “alturas del poder”. La situación que hoy predomina pasa necesariamente por las agresiones, verbales y físicas, que a diario se registran en muchos órdenes de la vida nacional.

Ejemplo de ello es lo que hemos visto en varias entidades, donde la clase política se mantiene enfrentada, al grado de que algunos ni siquiera pueden pisar el estado porque se enfrentan a protestas de la sociedad. Casos no faltan, como en Oaxaca, donde recientemente se observaron mantas con consignas contra Alejandro Murat quien, como lo adelantamos desde hace varios meses, ha comenzado sus recorridos por todo el país —iniciando por Sonora— con su organización Piensa México, al margen de su partido (PRI), en busca de la candidatura presidencial para 2024.

Y no es menor el rechazo a su gestión por parte de los habitantes de Oaxaca si se toma en cuenta el nivel de endeudamiento al que llegó el estado durante su administración —17 mil millones de pesos— y los múltiples hechos de corrupción que ya investiga el actual gobierno morenista, que encabeza Salomón Jara.

Hace unos días, con motivo de un compromiso social, Murat Hinojosa fue rechazado por los oaxaqueños. De pena ajena fue su intento de regresar al estado y buscar promoción. La dura respuesta de los ciudadanos de llevarle bolsas de basura terminó por vencerlo, ante el problema que dejó en cerca de 45 municipios de los valles centrales por su negligencia de no atender el cierre del basurero de Zaachila, ordenado por el pueblo.

Es tal la división en el país, que hace unas horas se presentó el movimiento denominado Mexicolectivo, encabezado por el priista Francisco Labastida Ochoa, ex candidato presidencial en 2000; intelectuales y académicos de la UNAM, como José Narro Robles y Francisco Barnés, y el jurista Diego Valadés. A decir de los enterados, estaría detrás Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano, quien busca a toda costa influir en la sucesión presidencial del año próximo. Cómo estarán las cosas que Cuauhtémoc Cárdenas decidió “bajarse de ese barco”.

REVIVEN EL CASO DE MARÍA ELENA RÍOS

El lamentable caso de la saxofonista María Elena Ríos Ortiz, agredida en septiembre de 2019 con ácido mientras caminaba por calles de Huajuapán de León, Oaxaca, y que le provocó lesiones en la cara y otras partes del cuerpo, es un hecho que tiene que resolverse a la brevedad en contra de quien resulte responsable; así como el de miles de víctimas que no cuentan con la ventaja del apoyo de los medios de comunicación. En este contexto, así como se ha apoyado a María Elena, tendrían que revisarse las denuncias que hay en contra de ella y su familia, presentadas y ratificadas por los diversos afectados en la indagatoria entre 2012 y 2015. Quienes conocen las carpetas de investigación señalan que los delitos de los que se les acusa no son menores y van, de acuerdo a las y los denunciantes, desde lesiones, allanamiento de morada, extorsión y hasta homicidio. ¿Y quién responde por ellos?

EFERVESCENCIA EN LAS ALCALDÍAS DE LA CDMX

La adelantada, a propósito, sucesión presidencial de 2024 mantiene una tensión creciente en las 16 alcaldías de la Ciudad de México. Caso concreto, los “pleitos” políticos entre el gobierno central y la alcaldía Cuauhtémoc, que gobierna la “monrealista” Sandra Cuevas, a quien hoy le ven oportunidad de ser candidata de la coalición para la Jefatura de Gobierno de la capital. Quien, ajeno a esas confrontaciones, ha trabajado desde hace un año por el bienestar de sus gobernados es el alcalde en La Magdalena Contreras, al sur de la CDMX, el priista Luis Gerardo Quijano. Ayer, Quijano Morales rindió su primer informe de trabajo, Compartiendo Resultados, en el que destacó el programa de seguridad y vigilancia Escudo Contreras, con el que se ha logrado bajar hasta 13.3% la percepción de inseguridad en la demarcación.



SENADORES PIDEN APOYAR AL QUE GANE ENCUESTA

POR ELIA CRUZ Y FRANCISCO MENDOZA

En la plenaria de senadores de Morena, a la que asistieron los aspirantes a la candidatura presidencial, 51 de 60 legisladores firmaron un acuerdo de unidad para el ganador de la encuesta. **Pág. 4**



El senador Ricardo Monreal da la bienvenida a Claudia Sheinbaum a la plenaria. **Especial**

SENADORES DE MORENA FIRMAN ACUERDO DE UNIDAD PARA DEFINIR CANDIDATO

*Acuerdan "cerrar
filas" con quien resulte
ganador de la encuesta*

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

nacion@contrareplica.mx



De cara a las elecciones de 2024, 51 de los 60 senadores de Morena firmaron un acuerdo de unidad entorno a quien resulte ganador o ganadora en el proceso interno del partido para definir la candidatura presidencial.

Al respecto, el vocero del grupo parlamentario de Morena en la Cámara Alta, César Cravioto, dijo que más allá de las diferencias que pudieran existir entre los legisladores, debe prevalecer el apoyo a quien resulte ganador de la encuesta.

“Las senadoras y los senadores que firmamos este documento nos comprometemos a apoyar a quien resulte favorecida o favorecido por el proceso de encuestas que lleve a cabo Morena. Asimismo, esperamos que el resultado de nuestro proceso interno sea respetado por cada uno de ustedes”.

En ese sentido, los 51 legisladores, señalaron en una carta dirigida a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal, que trabajarán en unidad para mantener la continuidad de la Cuarta Transformación impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Las senadoras y senadores que suscribimos el presente documento, como miembros comprometidos de nuestro partido y del proyecto de nación impulsado por nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador, reconocemos el trabajo que desde su trinchera han hecho Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, a favor de la Cuarta Transformación”, dicen en la misiva.

Subrayaron que Morena fue un movimiento creado para transformar la vida pública de México, en la búsqueda de un país con bienestar, igualitario y justo para toda la población. ●



APOYO TOTAL PARA EL GANADOR MORENISTA

PACTAN 51 SENADORES

Legisladores del partido guinda ayudarán en la contienda a quien resulte favorecido para las elecciones



JAVIER VILLEGAS
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.- Con la finalidad de apoyar al candidato que resulte ganador de la encuesta presidencial de 2024, senadores del partido guinda firmaron ayer un documento de unidad en el marco de su Reunión Plenaria.

“Más allá de nuestras simpatías que podemos tener en lo individual, las senadoras y los senadores que firmamos este documento nos comprometemos a apoyar a quien resulte favorecida o favorecido por el proceso de encuestas que lleve a cabo Morena”, se lee en el escrito.

Asimismo, en el documento los 51 congresistas dijeron confiar en que el resultado de dicho procedimiento interno se respete por los integrantes de este instituto político.

“Confiamos en que seremos capaces de trabajar juntos para construir una propuesta sólida y coherente que permita dar continuidad y profundidad al titánico esfuerzo que ha hecho nuestro

presidente y líder Andrés Manuel López Obrador”.

En esa tesitura, los senadores reconocieron a los cuatros aspirantes a la candidatura presidencial (Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal), pues desde su trinchera han trabajado para lograr la consolidación de la Cuarta Transformación.

Durante la Reunión Plenaria de los senadores de Morena,

hubo mensajes entre legisladores y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para iniciar con la operación cicatriz luego de los desacuerdos surgidos tras el distanciamiento entre Ricardo Monreal y el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Así pues, entre los firmantes del documento se encuentran Mónica Fernández, Nestora Salgado, Félix Salgado, Olga Sánchez Cordero, entre otros.

CONFÍAN



Los senadores confiaron en construir una propuesta sólida para dar continuidad a la 4T





El partido en el poder cierra filas para profundizar la Cuarta Transformación



Sheinbaum llama a la unidad; Monreal: “Sí, pero con respeto”

PLENARIA DE MORENA EN EL SENADO

No hubo abucheos ni aplausómetro, porque el senador zacatecano solicitó un trato parejo

Aunque la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el senador Ricardo Monreal, aspirantes a la candidatura de Morena a la Presidencia en 2024, coincidieron en que la unidad es fundamental para que la 4T continúe, el legislador demandó “tolerancia, inclusión y respeto”.

En el Senado, la pasarela de las *corcholatas* de Morena, en el marco de la plenaria de la bancada guinda, transcurrió sin aplausómetro y sin abucheos, ya que, a solicitud del Monreal, tanto el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, como la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el canciller Marcelo Ebrard, recibieron el mismo trato.

Ante ello, el presidente del Senado, Alejandro Armenta, fue el encargado de levantarle la mano a todas las *corcholatas*. “Dice el presidente de la Mesa Directiva (Armenta) que ayer Nacho Mier estuvo levantándole la mano a todos y él también quiere hacerlo. No tengo problema”, atajó Monreal.

En su intervención, Sheinbaum advirtió que lo único que puede afectar al movimiento es la falta de unidad, ya que nadie quiere “un paso atrás” o “un paso a la derecha”.

“Queremos seguir avanzando en un modelo que permita seguir construyendo a partir de la representación del pueblo de México en

la Presidencia, en el Senado, en la Cámara de Diputados. Y en ello, compañeros, nadie sobra”, dijo.

En respuesta, Monreal, a quien se le vio con el rostro adusto y tomando notas, coincidió, pero acotó: “Y que entre nosotros, doctora Sheinbaum, actuemos con naturalidad, con tolerancia; que no nos molestemos por coincidir en la unidad, que no nos moleste escuchar y saludar a todos y a todas. Debemos buscar la inclusión, el respeto y la solidaridad”.

En San Lázaro, Sheinbaum, en la plenaria de los diputados del PVEM, celebró que en sus aspiraciones por la candidatura presidencial y frente a los ataques de la oposición por los incidentes en el Metro, cuenta con el apoyo y que se siente “arropada por Morena y por los gobernadores emanados de este partido”.

— Eduardo Ortega y Víctor Chávez





INVITADA. Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, y el senador Manuel Velasco, ayer.



Cuauhtémoc Cárdenas pasó de aliado a adversario de la 4T: Claudia Sheinbaum

Por Redacción / *El Independiente*

- Asegura que los actuales son tiempos de definiciones de cara a las elecciones en el Estado de México en 2023 y las federales de 2024.

Para la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum,

Pardo, Cuauhtémoc Cárdenas ex líder de la izquierda en el país y según la percepción del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, pasó de ser un aliado a un adversario de la 4T.

Tras su participación en la plenaria de los senadores de Morena, la gobernante capitalina subrayó que los actuales son tiempos de definiciones.

Luego de que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador afirmara en Palacio Nacional que Cuauhtémoc Cárdenas es un hombre de valores al cual estima, la Jefa de Gobierno, llamó a impulsar el trabajo de los morenistas.

“Hay momentos de definición política y en esa definición uno decide dónde quiere estar, y en esa definición, con todo respeto al ingeniero,

él toma una decisión de dónde quiere estar. Nosotros también tenemos una definición muy clara, y además no es menor que la gran mayoría del pueblo de México esté con el proyecto que encabeza el presidente”, puntualizó.

Flanqueada por los senadores morenistas en su reunión Plenaria, Claudia Sheinbaum precisó que están dadas las condiciones para mantener el rumbo que Morena ha marcado desde 2018, al ganar las elecciones presidenciales.

En la Casona de Xicoténcatl, la gobernante de la capital reafirmó su confianza en la dirigencia de Morena y en el método para la definición de la candidatura presidencial, además de que aseguró que sí hay piso parejo para los aspirantes. Dijo que todos coinciden con el presidente Andrés Manuel López Obrador en el proyecto de nación que encarna la Cuarta Transformación, pero cada uno de ellos tiene su sello personal y el suyo, subrayó, es el de la honestidad.

Por último, llamó a seguir trabajando de manera decidida con la suma de acuerdos y voluntades entre las diversas corrientes de Morena.





Demanda Ebrard encuestas, debates y renunciaciones

En la plenaria de Morena en el Senado, a solicitud de Ricardo Monreal, ésta fue sin aplausómetros. Marcelo Ebrard manifestó su deseo de que en la convocatoria que emita Morena en julio se definan las normas que los aspirantes deberán seguir, como garantizar la transparencia de la encuesta, organizar debates y la separación del cargo. Adán Augusto López urgió a mantener la unidad, al igual que Claudia Sheinbaum y Monreal. En tanto, en la plenaria del PRI, *Alito* llegó sin invitación y la cancelaron.

— Redacción / PÁGS. 34, 35 Y 37



LUCÍA FLORES

PARA DEFINIR CANDIDATO. Marcelo Ebrard dijo que espera un proceso equitativo.

PARA DEFINIR CANDIDATO

Exige Ebrard encuestas, debates y renunciaciones



El canciller, que recibió mariachis afuera del Senado, busca un proceso equitativo

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.r

El canciller Marcelo Ebrard manifestó su deseo de que en la convocatoria que emitirá Morena en julio se definan las normas que los aspirantes a la candidatura presidencial habrán de seguir, como garantizar la “calidad” y la “transparencia” de la encuesta, organizar debates y separarse del cargo.

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, tras participar en la reunión plenaria en el Senado, fue entrevistado a las afueras de la antigua casona de Xicoténcatl, donde ya lo esperaba un mariachi, con la pieza *Mi ciudad*, igual que sucedió la víspera en San Lázaro.

De manera previa, el líder de Morena, Mario Delgado, había dado a conocer que la convocatoria para elegir al candidato a la Presidencia, rumbo a 2024, será emitida en julio.

Ante ello, Ebrard declaró que estará muy atento de que en esa convocatoria se definan las normas que habrán de seguir todos.

“Primero tenemos que tener mucha claridad del tamaño de la encuesta y la calidad de la muestra que se va a hacer, y que sea transparente para todos los que vamos a participar, pero también para los ciudadanos, transparencia absoluta”.

“Dos, que haya debates, porque de otra manera va a ser muy difícil ver lo que cada quien propone respecto a lo que le interesa a la población; me imagino que esto se va a incluir también ahí. Y la tercera, la separación del cargo de quienes vamos a competir para que haya igualdad de circunstancias. Me imagino que va a regular esos tres temas”, puntualizó.

PLENARIA VERDE

En la Cámara de Diputados, en la plenaria de los diputados del PVEM, Marcelo Ebrard fue el que recibió más saludos, más abrazos y más besos. Adán Augusto López no llegó, iniciaron con un frío recibimiento a Gerardo Fernández Noroña y terminaron con una breve y “cansada” –dijeron– clausura que realizó el

senador Ricardo Monreal, ya sin preguntas ni respuestas.

Sobre su público arropamiento por los legisladores del Verde, Ebrard comentó a periodistas: “A ver, el primero que habló del proceso que va a tener lugar, pues fue el Presidente, nosotros simple y llanamente lo que estamos haciendo es cumplir nuestro deber y las y los diputados que quieren participar dan su opinión abiertamente. Y qué bueno, estamos en una era de transparencia, se acabó el *tapadismo* y vamos bien, como dijo Don Quijote”.

PLENARIA. Marcelo Ebrard (centro) y Ricardo Monreal (der.), ayer, en el Senado.





LUCIA FLORES



En julio, convocatoria 2024
Monreal: sí a encuesta, pero
con varios ejercicios espejo

S. ARELLANO Y L. PADILLA · PAG. 7

“Sí a encuesta... pero de empresas prestigiosas”

Monreal. El senador insiste en su rechazo a ese método de elección en Morena, aunque se inclina por “ejercicios espejo”

SILVIA ARELLANO Y LILIANA PADILLA/CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el canciller Marcelo Ebrard y el titular de Gobernación, Adán Augusto López, respaldaron la encuesta para elegir al candidato de Morena a la Presidencia en 2024; sin embargo, Ricardo Monreal, coordinador en el Senado, discrepó que sea el partido el que la aplique y se pronunció por que casas encuestadoras de prestigio la realicen.

“Puede no hacerla el partido, sino una batería de encuestas con empresas prestigiosas que se dedican a ello y que tienen la tradición de ser encuestadoras objetivas e imparciales. Pueden ser tres principales, dos encuestas espejo, no se equivocarían las cinco”.

Tras la X Reunión Plenaria, el líder de la mayoría morenista insistió: “lo que yo he dicho es que no estoy de acuerdo en una sola encuesta y que esa la haga el partido (...) para mí lo deseable sería una elección primaria, pero con una serie de encuestas externas (...) se puede transitar”.

Monreal insistió en que no participará en dicha encuesta si Morena es quien la aplica.

Al respecto, Mario Delgado, presidente del partido, dijo que es viable la propuesta de Monreal y que ese ejercicio ocurre desde 2022 cuando se presentaron los resultados de la encuesta realizada por Morena, así como por tres encuestadoras nacionales.

Delgado anunció asimismo que en julio próximo el partido publicará la convocatoria para los aspirantes que estén interesados en competir por la candidatura presidencial para suceder a Andrés Manuel López Obrador.

“Tendremos convocatoria para este proceso en julio de este año, tenemos que establecer algunos compromisos para todas y todos. Se debe anteponer el proyecto de la cuarta transformación ante todo; es decir, quienes quieran participar dentro de este proceso se deben comprometer con el proyecto de la 4T, eso es lo que nos convoca”, destacó frente a Monreal y Adán Augusto.

Durante la reunión plenaria de Morena, Delgado comentó que se aplicará una primera encuesta entre agosto y septiembre y, a partir de los resultados de ésta, se realizará una segunda con los finalistas para antes del 2 de diciembre y conocer quién será candidato presidencial de Morena.

“Que asumamos que la decisión de la persona la debe tomar el pueblo y la manera de conocerla (...) es el de las encuestas y que asumamos como compromiso inquebrantable, como compromiso del pueblo ante México el de la unidad”.

Firman respaldo

Un total de 51 senadores de Morena firmaron una carta para darle su apoyo al aspirante que gane la candidatura del partido a la Presidencia en 2024.

Los legisladores reconocieron el trabajo que han realizado a favor de la 4T Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.

Los firmantes reconocieron que para continuar con la transformación “debemos trabajar juntos a fin de consolidar la propuesta política que refleja los valores y principios que guiaron la creación de nuestro movimiento. Debemos ser

congruentes y no caer en la tentación de adaptarnos a las demandas del sistema político tradicional.

“Más allá de nuestras simpatías en lo individual, las senadoras y los senadores que firmamos este documento nos comprometemos a apoyar a quien resulte favorecida o favorecido por el proceso de encuestas”.

En julio, la convocatoria para pelear por la candidatura presidencial: Delgado





Alejandro Armenta, presidente del Senado, levanta el brazo de Marcelo Ebrard. CUARTOSCURO



En julio la convocatoria para la elección de candidatos a la elección presidencial en Morena

Por Redacción / *El Independiente*

- El líder nacional de Morena resaltó que el compromiso de unidad será a partir del proyecto de partido y no de alguna persona en particular.

Tal y como lo había previsto en meses pasados, ayer el presidente de Morena, Mario Delgado, anunció que en julio próximo, el partido publicará la convocatoria para quienes estén interesados en obtener la candidatura presidencial de 2024. Ante senadores de la República en su 4ª reunión plenaria, el dirigente partidista advirtió que para participar en el proceso interno deberán cumplir con algunos requisitos como comprometerse en acatar “la decisión del pueblo”, a través del método de encuestas contemplado en los estatutos.

El líder morenista aseguró que es necesario el compromiso con la unidad del partido y dejar a un lado los intereses particulares, pues la continuación de la 4T “será a partir del proyecto no de alguna persona”.

“La convocatoria es a que sigamos unidos, Morena debe ser un partido unido por el proyecto de la transformación no un partido, partido por los intereses personales”, puntualizó.

“Vamos a seguir actuando con absoluta honestidad, lealtad, equidad, inclusión, sin sectarismos y no olvidando nunca que Morena es un instrumento del pueblo y para el pueblo”, destacó el líder de Morena.

En la casona de Xicoténcatl, el dirigente nacional de Morena urgió a sentar precedentes para que la elección del candidato de este instituto político este acompañado de la decisión de legitimar, los esfuerzos de la 4T en aras de lograr la permanencia en el gobierno de la República para los próximos 6 años.



